

## Una alternativa a la adquisición de pólvora en Moros y Cristianos

12/10/2016



En Elda se ha desarrollado una nueva arma de disparo para las fiestas de Moros y Cristianos, un arma detonadora que funciona con cartuchos, por lo que los festeros no tendrían que adquirir pólvora, sino comprar la carga sin encontrar tantas trabas. Ha sido Ramón Albero, de la armería ubicada en la calle Pedrito Rico de Elda, quien ha desarrollado esta arma. Esta sería una posible solución para hacer frente a las restricciones que presenta el cambio de normativa para la adquisición de pólvora para participar en los actos de tiro durante las fiestas de Moros y Cristianos.

Esta modificación ha enfadado a muchos festeros, pues hay quien afirma que va a dañar las fiestas, incluso hay algunos festeros que se plantean manifestarse saliendo durante las fiestas sin disparar, con el arma al hombro, o quienes piden que se creen más actos de disparo para compensar de alguna forma los impedimentos que se encuentran.

Esta arma de fuego funciona con un cartucho especial, **"es una buena alternativa al arcabuz, vale la pena porque es más seguro y acabaría con el problema de**

**la adquisición de pólvora**, uno de los graves problemas de la fiesta". Esta arma que es similar a una escopeta dispara de forma similar al arcabuz pero con algo menos de potencia.



Por ahora solo **algunos festeros han conocido la existencia de esta arma**, y parece que **está teniendo una buena acogida**, si bien Albero ha admitido que **"por ahora la carga de cada cartucho es pequeña, planeo añadirle más pólvora, sería mejor para disparar"**.

Albero explicó a *Valle de Elda* que **la normativa vigente en cuanto a la adquisición de armas y explosivos está vigente desde años**, con revisiones cada 10 años y este año tras revisarlo se ha decidido unir criterios. Para Albero la noticia de el cambio de normativa realizada por subdelegación de gobierno **no es una sorpresa**: "hasta ahora **se sacaba pólvora con el carnet de conducir porque desde delegación de gobierno en Valencia lo permitían al tratarse de unas fiestas muy arraigadas en la Comunidad**, pero

el lobo ahora ha llegado porque quieren aplicar la ley estatal y hay que cumplirla, y la Guardia Civil velará por ello". Para Albero el problema real es que **"siempre ha existido un torbellino de información que incluía muchas mentiras**, además hay juego sucio porque las juntas centrales adquieren la pólvora desde las empresas suministradoras, por lo que les sale más barato. No cumplen la misma normativa que yo, y eso es una mala praxis".

Ahora será **Junta Central de Moros y Cristianos quien tiene que mover ficha**, conocer esta arma y **valorar si puede ser una buena alternativa para la fiesta**, para que los disparadores puedan disponer de la carga necesaria y no encuentren trabas ante la adquisición de pólvora. Esta arma se podría comprar o bien alquilar, pues su coste puede ser algo elevado, 500 euros, pero el alquiler podría ser muy asequible para los festeros.



Cada año Junta Central reparte la pólvora en la Sismat | Jesús Cruces.